

Introducción

Ver el nacimiento de un texto científico siempre constituye una ilusión y un compromiso. Así, nace la Clínicas Urológicas de la Complutense, con el auspicio de la Editorial de la Universidad Complutense. Cuando, hace unos meses, nos instaron a contribuir con una publicación urológica, hecho que no había ocurrido nunca en la historia de dicha Editorial, nos sentimos complacidos y a la vez preocupados.

Hemos pensado en una publicación periódica (anual) y que trate de manera monográfica una temática urológica de actualidad. La elección de los temas la haremos nosotros, pero siempre con la perspectiva de contenidos concretos, específicos, amplios, conceptuales y prácticos, pero que siempre busquen las bases biológicas, fisiopatológicas e histopatológicas de la temática. Serán problemas de difícil localización conjunta en la bibliografía urológica, y que gracias al tratamiento que a esta publicación se le piensa dar, puedan ser abordados bajo sus diversos aspectos.

Las Clínicas Urológicas de la Complutense quieren ser desarrolladas por expertos en cada uno de los temas que se traten. El hecho de que se realice en una Universidad concreta, no prejuzga la exclusividad de la misma en el desarrollo del texto. Allí donde en la literatura nacional haya expertos en algún aspecto del proyecto en desarrollo, solicitaremos su colaboración. Por ello, el fin no excluyente de los autores es un criterio prioritario de esta publicación. Pretendemos, pues, realizar la idea de universidad, desarrollada por Alfonso X El Sabio cuando decía: «Allí donde halla un hombre dispuesto a aprender y otro dispuesto a enseñar, allí existe Universidad.» Esa es exactamente nuestra

intención, pues desde la perspectiva de docentes, allí donde haya un hombre dispuesto a enseñar, nosotros lo utilizaremos.

Los textos que vayan surgiendo no pretenden ser competidores de los excelentes y numerosos libros urológicos que existen en la bibliografía actual. Todo lo contrario. Nuestro propósito es ofrecer al urólogo un texto complementario, nunca competitivo. Si es factible y lo logramos, realizaremos publicaciones que sean de ayuda, tanto al urólogo práctico como al más teórico, pero siempre como complemento de los conocimientos que pueda adquirir por otras vías.

Las Clínicas Urológicas de la Complutense tienen un destino claro: los urólogos, tanto en formación como profesionales, así como los interesados en temas urológicos de otras disciplinas que tienen áreas de competencia específicas, tales como Pediatras, Nefrólogos, Cirujanos Generales, Endocrinólogos, Internistas, Ginecólogos, etc. Pretendemos que esta publicación nunca constituya el punto y final de una área de conocimiento, sino una andadura sometida, y lo queremos, a la crítica constructiva. La deseamos, pues ello nos estimulará en perfeccionar nuestros trabajos, nos hará corregir errores conceptuales o metodológicos y, en suma, nos ayudará a contribuir, en nuestra idea de servicio, a un mejor conocimiento urológico.

En principio, y si la Editorial lo estima así, publicaremos un volumen por año; pero dicha intención puede ser modificable si comprendemos que esta periodicidad resulta excesiva o insuficiente. Si la demanda urológica lo justificara, replantearíamos nuestra postura, en el sentido de aumentar o disminuir la periodicidad expuesta al inicio.

Queremos manifestar nuestro agradecimiento a los verdaderos autores de este texto, cual son los colaboradores que han participado en el desarrollo de los diferentes capítulos. A todos ellos, nuestro profundo agradecimiento; sabemos de su excesivo trabajo, pero que un compromiso científico de amistad, les ha hecho participar en este texto, robándoles horas a asuntos familiares, de ocio, etcétera. Su colaboración es para nosotros un inextimable honor; desde aquí queremos hacer pública manifestación de nuestro agradecimiento. A todos, pues, miembros o no de la Complutense, nuestras más sinceras gracias. Lo mismo queremos manifestar con respecto a los directivos de la Editorial Complutense, que en todo momento nos han facilitado cuanta ayuda hemos solicitado, colaborando de una manera eficaz a que este texto pudiera ver la luz. También queremos manifestar nuestra gratitud a todos cuantos de una manera anónima han participado en la elaboración de este primer número de las Clínicas Urológicas de la Complutense (secretarias, fotógrafos, dibujantes, etc.). Para terminar, queremos manifestar nuestra ilusión por esta nueva andadura,

a la que quisiéramos preconizar largos años de vida, simplemente con la idea de contribuir, aunque sea de manera minúscula, a que la Urología nacional pueda tener un vehículo de expresión, con un tratamiento específico, difícilmente asumible en otro tipo de publicaciones. El tiempo, que en general pone el fiel de la balanza en su punto justo, dirá si lo conseguimos.

Madrid, septiembre de 1992

Fdo.: Prof. L. RESEL ESTÉVEZ
Catedrático de Urología
Universidad Complutense de Madrid